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 ОСЕННЯЯ НЕДЕЛЯ ДОБРА-2020 

  
 Добровольцы и просто неравнодушные люди 

творили добрые дела и помогали всем, кто нуждался 

в помощи. 

 Осенняя Неделя Добра в этом году стала 

поистине масштабной – более 4000 добровольцев 

приняли участие в различных акциях. Добрые 

поступки совершали не только школьники и 

студенты, но и маленькие ребята и пожилые люди. 

 Добровольцы провели за неделю 66 добрых акций. Большая часть помощи была 

направлена на приюты бездомных животных. Прошли акции по уборке общегородских 

и парковых территорий, помощь детям, ветеранам и пожилым людям. Помощь и 

поддержку получили более 1000 жителей города Владимира и бесчисленное количество 

четвероногих друзей!                    По материалам движения «Доброштаб» г. Владимир 
 

  В ходе акции учащиеся и педагоги Дворца детского (юношеского) творчества 

приводили в порядок территорию у Дворца. Активно потрудились на субботнике и 

учащиеся объединения «Юный журналист».     
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      Добрая осень 

 
 Осенью этого года мне предложили вступить в волонтёрское движение «Старт», 

которое организовано «Молодёжным центром» нашего города. За осенние месяцы я 

участвовала в двух акциях вместе со своими друзьями, которым также предложила стать 

волонтерами. 

 Акция «Уши, лапы и хвосты» была направлена на помощь приюту бездомных 

животных «Атлант» и проходила рамках Осенней Недели Добра. В этой акции приняли 

участие и ученики школы № 49, в которой я учусь. Хоть нас было и не так много, как 

хотелось, вместе мы купили корм и накормили наших четвероногих друзей. Очень 

радует, когда люди вокруг небезразличны и отзывчивы. 

 Охотно мы откликнулись на предложение помочь 

детскому клубу «Рассвет». Здесь ребята занимаются 

творчеством.  Для изготовления поделок им нужны ткани, 

которых не всегда хватает.  Моя мама работает на производстве 

диванов, она договорилась с руководителем предприятия, чтобы 

передать в клуб остатки ткани. Эти куски слишком маленькие, 

чтобы использовать для пошива мебели, поэтому каждый раз их 

отправляют на свалку. А в детском клубе им сразу нашли 

применение. Теперь ребята начнут учиться делать тканевые 

игрушки! 

     Убедилась, что добро возвращается бумерангом: я получила 

благодарственные письма и услышала много тёплых слов. Так приятно чувствовать 

свою пользу! Помимо участия в добрых акциях, мы – волонтёры, приходим на 

собрания, обсуждаем вопросы добровольческой деятельности, знакомимся друг с 

другом. Большое внимание нам уделяет директор «Молодежного центра» Артём 

Павлович Алексеев. Это очень внимательный, добрый человек, он всегда готов 

выслушать и обсудить волнующие нас вопросы и предложения. 

 Участие в волонтерском движении приносит удовольствие, вдохновляют 

окружающие меня люди. Очень надеюсь, что я пришла в «Старт» надолго, ведь нужно 

сделать ещё много добрых дел!    Светлана Шишкина, 9 класс, школа № 49 
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Добро пожаловать в Ярославль 

В прошлом учебном году наш класс занял третье место в городском конкурсе «Класс 

года» и получил в награду 25 тысяч рублей. Эти деньги можно было потратить на 

обустройство кабинета или на познавательную экскурсию. Разумеется, мы выбрали второй 

вариант. Наш классный руководитель Нина Петровна обратилась в турагентство, и нам 

предложили выбрать - Кострома или Ярославль. Единогласно выбрали Ярославль, и 

третьего октября отправились в путешествие. С нами также поехали некоторые ученики из 

параллельных классов.                                                                                          

  Стояла отличная погода и у меня было прекрасное настроение. Дорога заняла почти 

четыре часа, экскурсовод рассказывал о тех местах, которые мы проезжали.                          

  В Ярославле нашу группу провели по центральному скверу города, рассказали его 

историю. Экскурсовод показал потрясающий вид на парк, находящийся на Стрелке. Это 

было захватывающе. Где-то вдали силуэтом виднелся храм Иоанна Предтечи, который 

изображён на купюре номиналом в тысячу рублей. Честно скажу, если бы об этом не 

сказала наша учительница истории, мы бы не обратили на него внимание.   

  После обзорной экскурсии мы пошли на пристань, где уже дожидался             

пароходик, который прокатил нас по Волге в течение часа. Мы успели насладиться 

прекрасными видами на город. Мне очень понравилось стоять в носовой части парохода, 

смотреть вперёд, чувствуя на лице прохладные порывы ветра. С этой частью поездки была 

связана также и самая сильная тревога дня: страх уронить в реку телефон. Все      

обошлось, но это чувство мне несколько мешало.        

  Последним пунктом нашей поездки стало посещение музея-заповедника Николая 

Алексеевича Некрасова «Карабиха». На экскурсии мы узнали, как здесь жил и творил     

великий русский поэт. В Карабиху Некрасов приезжал летом. Здесь им были созданы 

поэмы «Дедушка», «Русские женщины», «Мороз, красный нос», написаны несколько 

стихотворений. Здесь он работал над поэмой «Кому на Руси жить хорошо».     

  Интерьер дома, а также одного из флигелей, удивляют красотой и на время 

переносят в XIX век. Сохранилось много вещей того времени, некоторые 

реконструированы. Больше всего меня удивила стеклянная соковыжималка для цитрусовых, 

которая выглядит совсем как современная, а также часть деревянного водопровода того 

времени.                                                                                                                

  Меня впечатлил вид нефтеперегонного завода, мимо которого мы проезжали по пути 

в Карабиху. Никогда прежде не видела такого масштабного сооружения. Примерно две 

минуты мы ехали мимо него на средней скорости. Поездка мне очень понравилась, наше 

путешествие получилось очень увлекательным, весёлым и красивым.     

        Елизавета Комарова, 9 класс, школа № 21 
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 Учащиеся объединения «Юный 

журналист» получили высокие оценки на 

Тотальном диктанте-2020 

 Тотальный диктант – добровольная акция проверки 

грамотности, которая проходит в один день по всему 

миру (с поправкой на часовые пояса). В этом году 

Тотальный диктант написали уже в 17-й раз, его 

столицей стал Санкт-Петербург. География диктанта 

непрерывно расширяется.                      

 В этом году акция состоялась 17 октября. Я 

впервые написал Тотальный диктант. Для этого 

предварительно зарегистрировался на площадке 

Владимирской областной библиотеки для детей и 

молодежи на проспекте Строителей. Вначале желающим проверить свою грамотность было 

показано несколько ознакомительных видеороликов об идее создания и истории Тотального 

диктанта, порядке проведения и возможности узнать свой результат.  Автором Тотального 

диктанта в этом году стал писатель и педагог Андрей Геласимов. Он предоставил четыре 

текста, посвященных основателю теоретической космонавтики Константину Циолковскому, 

знаменитому ученому конца XIX – первой половины XX веков, обосновавшему 

использование ракет для полётов в космос.                     

 Наша площадка писала часть текста о том, как юный Циолковский увлекся наукой. Он 

был страстно увлечен чтением и часто посещал общественную библиотеку, где ему нередко 

попадались труды ученых, которые его заинтересовали.               

 Должен признаться, что для меня текст стал своего рода испытанием. В нем было 

множество сложных и осложненных предложений, поэтому приходилось постоянно 

подбирать нужные знаки препинания. Основная трудность – школьные диктанты пишутся 

на какое-либо конкретное правило, а в Тотальном диктанте одновременно было собрано 

большое количество самых разнообразных норм языка.      

 На нашей площадке текст диктанта читала Наталья Владимировна Юдина – доктор 

филологических наук, профессор. Хочется поблагодарить Наталью Владимировну за 

отличное проведение мероприятия, создание дружелюбной и непринужденной атмосферы. 

 Организаторы сообщают, что по всему миру в акции приняли участие 250 тысяч 

человек. Во Владимире диктант написал 151 человек. Четыре человека получили оценку 

«Отлично», в их числе и я. Среди хорошистов – Светлана Пономарева, учащаяся нашего 

объединения «Юный журналист».           

 3 ноября состоялось подведение итогов и церемония награждения отличников и 

хорошистов Тотального диктанта. Организаторы поздравили участников акции и вручили 

им подарки: кружки с символикой диктанта, сумки с логотипами. Я получил сертификат на 

три месяца бесплатного Интернета и телевидения.      

 Считаю очень важным для себя, что смог проверить свою грамотность. Мы обязаны 

заботиться о сохранности русского языка, повышать культуру своей речи, правильно 

говорить и писать. Всем, кто еще ни разу не писал Тотальный диктант, непременно советую 

это сделать. Вы расширите свои знания и получите положительные эмоции. Всегда 

необходимо помнить девиз Тотального диктанта – «Писать грамотно – модно!».    

                     Вадим Хвалов, 10 класс, школа № 2 
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       17 раз отмерь, один – напиши! 

 

 «Тотальный диктант – это не просто 

контрольная работа, а настоящий праздник 

русского языка», – неоднократно заявляли организаторы акции. И в этом году, несмотря 

на все трудности, этот праздник прошел на «ура». Одноклассницы предложили мне 

проверить грамотность. Не раздумывая, я согласилась.     

 17 октября мы с друзьями собрались в областной библиотеке для детей и 

молодежи на улице Мира. Специально ради этого мероприятия приехала моя подруга из 

села Новоалександрово. В небольшом помещении сидели студенты, взрослые и 

школьники разных возрастов – люди, по-настоящему любящие свой родной язык. 

 Число «17» стало ключевым для диктанта в этом году, и дело не только в дате 

проведения. Акция проходит в 17-ый раз, онлайн-марафон мероприятия длился 17 часов 

и 17 сентября родился Константин Эдуардович Циолковский. Этому выдающемуся 

русскому изобретателю Андрей Геласимов посвятил текст Тотального диктанта. Я очень 

удивилась, когда нам сказали об этом. В августе я как раз побывала в Калуге, в музее 

имени К.Э. Циолковского и гуляла по улицам города, где жил и работал великий 

ученый! 

 Текст был разделен на четыре части. Каждый регион России писал свою часть, в 

зависимости от часового пояса. Таким образом, вся акция Тотального диктанта началась 

и завершилась в один день. 

 Мы писали третью часть текста, которая началась, как и эта заметка, с прямой 

речи. Мысленно я разбирала члены предложения по составу. «Куда спряталось 

подлежащее? А это причастный оборот. Где же его определяемое слово?» – гадала я, 

прикусив язык. И найдя ответ, я радовалась, словно решила сложную математическую 

задачку. К сожалению, остались и темные пятна в тексте. Например, я долго думала 

слитно или раздельно пишется «не достанется»? В результате выставила наугад. После 

сдачи работ мы с одноклассницами еще долго обсуждали такие неоднозначные места.  

  Я очень рада, что смогла принять участие в Тотальном диктанте, ведь это одно из 

немногих масштабных мероприятий, посвященных русскому языку, которые проходят во 

Владимире. Организаторы очень старались, за что им огромное спасибо. Особенно 

хочется поблагодарить Татьяну Анатольевну Ковалеву, координатора акции в нашем 

городе и учительницу моей гимназии № 3. В прошлом году она проводила специальные 

занятия, посвященные подготовке к диктанту. Татьяна Анатольевна часто рассказывает об 

этой акции в гимназии. Надеюсь, что традиция праздника русского языка будет жить еще 

долгие годы.       Светлана Пономарева, 9 класс, гимназия № 3 
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Моя будущая профессия 

 Большинство подростков не могут твердо ответить на вопрос, какую 

профессию они хотят получить. Лишь каждый третий выпускник этого года и 

ближайших лет знает, чем он планирует заниматься. Эксперты указывают, 

что, если молодой человек покидает школу, не выбрав профессию, это создает 

проблемы и ему самому, и вузам, и работодателям.   
 Представления подростков о той или иной профессии не всегда совпадают с ее 

реальным содержанием. «Городской межшкольный учебный комбинат №2» города 

Владимира помогает обучающимся более осознанно сделать свой профессиональный 

выбор. Учащиеся 10-11 классов здесь могут получить профессиональную подготовку по 

шестнадцати профессиям.                                                                        

 19 октября мы с классом посетили кабинет профессиональной ориентации 

учебного комбината. Задача этой службы – помочь школьнику в профессиональном 

самоопределении. С помощью специальных тестов, предоставленных психологами, 

определяется профиль его будущего обучения.      

 Первый тест назывался «Эрудит». Мы подбирали к предмету ассоциацию, которая         

более точно описывает его. Так мы узнавали свою предрасположенность к одному или 

нескольким видам наук: гуманитарным, общественным, естественным и физико-

математическим.           

 Второй тест – «Тип мышления». Он выявлял нашу креативность, а также тип 

мышления: предметно-действенный, абстрактно-символический, словесно-логический 

и наглядно-образный. Третий тест «Профиль» похож на «Тип мышления», но 

отличается по формулировке.                

 Завершающим тестом профориентации является «Опросник профессиональных 

наклонностей». Он обобщает все вышеперечисленные тесты и определяет 

профессиональные наклонности. Если у кого-то из ребят возникали трудности, то 

педагоги помогали разобраться с проблемным вопросом. Психологи суммировали 

полученные результаты, подвели итоги и каждый получил рекомендацию по профилю 

обучения. Многие ученики нашего класса удивлялись полученному результату, а кто-то 

уже знал свои способности и профессию и просто удостоверился в них. Пройденный 

тест помог мне узнать свои способности, наклонности и определиться с выбором 

профессии. Думаю, что такое тестирование должны пройти все ребята, кто сомневается 

в выборе профессии и не может определить своё предназначение во взрослой жизни. 
        Мария Закурдаева, 9 класс, школа № 39 
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Как пандемия повлияла на жизнь людей и экологию мира 

 

 Коронавирус нанес сильный удар по 

экологии как нашей страны, так и всего 

мира. С начала 2020 года паника людей 

росла, по просьбам властей мы начали 

пользоваться различными средствами 

защиты – масками, перчатками, 

одноразовой посудой (в кафе и других 

заведениях). И никто даже не осознаёт, 

какой огромный ущерб это принесло 

природе и её биоразнообразию. Это вызывает беспокойство у экоактивистов.   

 В нашей стране нет мест, где маски и перчатки можно сдать на переработку, да и 

задумываются об этом далеко не все. Многим людям настолько безразличен мир вокруг 

себя, что они выбрасывают использованные индивидуальные средства защиты прямо на 

улице. Весят они немного и легко переносятся ветром, поэтому быстро достигают 

лесов, морских побережий.                                    

  Крупные животные принимают маски и перчатки за еду, а мелкие – просто 

путаются в них и погибают. В дикую природу попадают даже респираторы. Очень 

больно смотреть на фотографии умирающих по вине людей животных, осознавая, что 

это действительность. Экоактивисты говорят, что люди оберегают себя, поступая как 

эгоисты. Защищать нужно всех, правильно выбирая и утилизируя маску, а лучше –    

заменить её на многоразовую! 

 С одноразовой тарой тоже непростая ситуация – пандемия ускорила рост 

мусорного кризиса. В кофейнях, кафе и прочих заведениях перестали класть еду и 

наливать напитки в многоразовую посуду, которую приносят с собой посетители. Если в           

начале пандемии это казалось смешным, то теперь уже не до шуток. Многоразовые 

вещи вызывают больше доверия, чем одноразовые.  Прежде чем выпить из 

одноразового стаканчика, нужно подумать, сколько людей его брали до этого на всех 

этапах производства. Увереннее будешь себя чувствовать, если вымыть многоразовую 

посуду с дезинфицирующим средством. Дезинфекция – наиважнейшая часть защиты от 

вируса.   

 Нужно сделать вывод: человек может начать жить более экологично и подвигнуть 

на это других людей. Эко-жизнь – не просто красиво. Это огромная польза для мира и 

будущего людей.                Светлана Шишкина, 9 класс, школа № 49 

 

   

 

 



 

8 «Рыцари пера» 

 

Музей советского детства открылся во Владимире  

 Во Владимире в Центральном парке появился Музей советского детства. Здесь 

экспонируются фотографии, вещи и игрушки ушедшей эпохи.              

 В музее гости и жители областного центра могут вспомнить ушедшее детство, 

рассказать и показать внукам о своих детских привязанностях и мечтах. Некоторым 

экспонатам больше полувека, и они остаются в рабочем состоянии.      

 Например, до сих пор работают 

советские аттракционы «самолет» и «катер».  

В рабочем состоянии несколько автоматов, их            

может попробовать любой посетитель. 

 

 

 Мальчишки 70-80 годов прошлого 

столетия хорошо помнят с каким азартом 

сражались в «Морской бой». 

 

 

        

 В музее будут рады, если жители 

города смогут пополнить выставку 

экспонатами, которые передают            

атмосферу советского детства. 

 

 

В следующем номере: 

Экологическое движение «Делай!» 
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